

Bolivia con 30 procesos por violación a DDHH

• *Procesos fueron instaurados en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos con sede en Washington y en la Corte Interamericana de Derechos Humanos en Costa Rica. El procurador Héctor Arce afirma que es un indicador bajo en comparación con otros países de la región.*

El Estado boliviano tiene 30 procesos legales de los que 18 están en la fase preliminar, seis casos con informe de admisión y un caso de solución amistosa en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

La información fue dada a conocer por el procurador del Estado, Héctor Arce, quien dijo ayer que los procesos fueron instaurados en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos con sede en Washington (CIDH) y en la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) en Costa Rica.

Informó también que ante el sistema de protección de los derechos humanos de Naciones Unidas con sede en Ginebra, se presentaron tres denuncias en contra del Estado de Bolivia.

A esta instancia acudieron los procesados del caso "Octubre Negro", como también la exdiputada y "libre pensante", Rebeca Delgado y el exsenador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Eduardo Maldonado.

Para el procurador del Estado, Héctor Arce, el número de procesos es un indicador bajo en comparación con los otros países de la región que muchos casos superan las centenas en procesos abiertos.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Caminarán 5 kilómetros para lucha contra cáncer

El Rotary Club Sopocachi de La Paz organizó para mañana, en el Día Internacional de la Prevención del Cáncer de Mama, la 5ta Caminata "Mil Razones para Vivir", que partirá de la plaza Villarroel y concluirá en la plaza Mayor de San Francisco. El objetivo de la misma es lograr conseguir el fondo para financiar 100 estudios de mamografía que beneficien a las

personas de escasos recursos. El jefe de la Unidad de Servicios de Salud y Equipamiento, Juan Carlos Blacutt, dijo que para esta actividad fueron elaboradas cinco mil cartillas informativas, en las que se explica a las mujeres cómo realizarse el examen de mama de detección de cáncer de mama.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



LAS FAMILIAS PACEÑAS APROVECHAN PARA DISFRUTAR DEL CLIMA CALUROSO.

Este fin de semana

Temperaturas en La Paz llegarán hasta 22 grados

Las temperaturas de este fin de semana serán agradables en el departamento de La Paz, en la urbe paceña alcanzarán 22 grados centígrados y en El Alto los 17, informó el pronosticador del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), Danilo Pomier.

En los últimos días, el departamento registra climas calurosos, la máxima que alcanzó el martes fue de 24,5 grados centígrados en el centro de La Paz y en la ciudad de El Alto de 19 grados. Mucha gente aprovechó la oportunidad para vestir sus prendas más ligeras.

Según Senamhi, en la ciudad de La Paz, hoy y mañana se tendrá una mínima de 7

grados centígrados y una máxima que alcanzará los 22 grados. En tanto que en la urbe altaña, la mínima será de 1 y la máxima 16 grados centígrados, ambos días.

El altiplano paceño tendrá cielos pocos nublados por la mañana, nublados con probables chubascos aislados por la tarde, la humedad relativa variará entre 40% y 70%. El norte presentará cielos poco nublados por la mañana, nublados por la tarde, la humedad variará entre 45% y 55%. En los valles paceños la humedad estará entre 80% y 55%, con poco cambio de temperatura y en Los Yungas variará entre 65% y 80%.

El boliviano no tiene buena alimentación

Una variedad de estudios establecen que la base fundamental de la dieta de los bolivianos son los carbohidratos, mientras que las frutas, verduras y cereales son poco utilizadas, por lo que recomiendan evitar los aceites, grasas y productos azucarados.

En el Día Mundial de la Alimentación se desarrollaron varias actividades como una marcha de concientización con disfraces de frutas y verduras, con la participación de organizaciones sociales, Fuerzas Armadas (FFAA), Escuela Nacional de Salud, productores agrícolas y otros.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



AL RECORDARSE EL DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN, SE REALIZÓ UNA FERIA EN LA PLAZA DE SAN FRANCISCO QUE CONTÓ CON LA PRESENCIA ACTIVA DE PROMOTORES DE SALUD Y PRODUCTORES DEL PRECIO JUSTO.

Se reproduce virus y enferman

Supervivientes de ébola vuelven a tener síntomas

La portavoz de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Harris, informó que varios casos de supervivientes de ébola que, "por razones desconocidas", comienzan a reproducir el virus y se enferman.

Aunque todavía no está claro cómo se produce el contagio, los casos registrados son escasos. Es la misma recaída que ha sufrido la enfermera británica Pauline Cafferkey, ingresada en estado crítico en el Hospital Royal Free de Londres (Reino Unido), quien

había superado la enfermedad el pasado mes de enero.

Por otro lado, después de que la semana pasada se pudiera dar la buena noticia de que África Occidental había pasado una semana sin nuevos casos de ébola, hoy hemos sabido, según ha confirmado la OMS, que se han producido dos nuevos contagios en Guinea. Uno de los casos se ha producido en la ciudad de Forecariah, al oeste del país, y el otro en Conakry, la capital.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



Movilización estudiantil contra consumo de drogas

ESTUDIANTES DE AL MENOS 40 ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS, PARTICIPARON AYER DE UNA MOVILIZACIÓN, QUE PARTIÓ DE LA PLAZA SAN FRANCISCO, RECORRIÓ CALLES DEL CENTRO PACEÑO Y SE CONCENTRÓ EN EL COLISEO CERRADO, JULIO BORELLI VITTERITO EN CONTRA DEL CONSUMO DE DROGAS.

SEGÚN LOS DATOS PROPORCIONADOS POR EL DIRECTOR DEPARTAMENTAL DE LA FUERZA ESPECIAL DE LUCHA CONTRA EL

NARCOTRÁFICO (FELCN), TENIENTE CORONEL BEIMAR LEDEZMA, EN LO QUE VA DEL AÑO LA FELCN CAPACITÓ A 40 MIL ALUMNOS, DE TERCERO Y CUARTO DE SECUNDARIA, EN EL TEMA DE PREVENCIÓN. DECENAS DE ESTUDIANTES ASISTIERON AL EVENTO DISFRAZADOS O PORTANDO CARTELES Y ENTONANDO COROS CONTRA EL CONSUMO DE DROGAS.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Diputado Rafael Quispe rompe relación con UN

• *Legislador argumenta que personeros de ese partido no lo defendieron cuando fue agredido y su labor legislativa no recibe apoyo de la jefa de bancada, Jimena Costa.*

El legislador indígena Rafael Quispe decidió ayer romper su alianza con Unidad Nacional (UN), argumentando que los personeros de ese partido no lo defendieron cuando fue agredido y su labor no recibe apoyo de la jefa de bancada, Jimena Costa. Además, dijo que enviará una carta al líder de esa tienda política, Samuel Doria Medina, para oficializar su decisión.

Quispe aseguró que mantendrá su trabajo al interior de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP). "Voy a seguir en mi lucha", dijo a tiempo de aclarar que su alejamiento del partido oposi-

tor no significa un acercamiento con el Movimiento Al Socialismo (MAS).

Asimismo, acusó a las altas esferas del partido opositor de haber armado un plan para agredirlo en el Distrito 13 de la ciudad de El Alto.

Entretanto, la jefa de Bancada de UD en la Cámara de Diputados, Jimena Costa, dijo que las denuncias en su contra surgieron tras la acusación que hizo contra Amílcar Barral por hechos de corrupción.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Aprueban crédito de \$us 75 millones para Colquiri

La financiera estadounidense Nalex aprobó un crédito de \$us 75 millones para la construcción de la segunda planta concentradora de la empresa nacionalizada el 2012, informó el secretario ejecutivo del Sindicato de la empresa Colquiri, Orlando Gutiérrez.

La segunda planta permitirá elevar la producción de la empresa de 1.300 toneladas a 3.000 toneladas de estaño y zinc por día. La capacidad actual es de 1.000 toneladas de mineral por día, hasta un máximo de 1.300.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo